

DIARIO

DE PALMA



del viernes 16 de

julio de 1813.

Nuestra Señora del Carmen.

HORAS.	TERMÓMETR.	BARÓMETRO	VIENT. Y ADMÓSF
7 de la mañana.	17 grad.	28 p. 1½ l	N. O. sereno.
12 del día.	18 grad.	28 p. 1½ l	Idem.
5 de la tarde.	18 grad.	28 p. 1½ l	Idem.

Artículo comunicado al Procurador general.

AL DUENDE DE LOS CONVENTOS.

Mi amigo y compañero. — He visto por el *diario mercantil* 29 de abril la cita que Vmd. me hace, por los deseos que tiene de entablar conmigo una conferencia, ó comunicacion. No se ciertamente si seré el Duende que Vmd. procura. Soy el *nuevo Duende de los cafes*: el antiguo calló; que se yo porque. Acaso algun *liberal*, se le echó encima, le conjuró; y le hizo enmudecer. Viendo su silencio, juzgué que habrá abandonado su empresa, y desde el 8 de marzo, me metí disimulado á seguir en la plaza, que por su renuncia vacó. Veo, oigo, apunto, y callo. Tiempo llegará de hablar, de escribir, y hacer manifiesto á la Nacion, que es lo que hace en los cafes de esta ciudad.

Por lo que á Vmd. toca, á la presente, si quiere seguir mi consejo; soy de pensar, que debia tambien retirarse, ó á lo ménos hacer lo que yó. Bastantes alborotos, sustos, temores causan á la nacion los franceses, y los malos españoles. Principalmente á los frayles demasiada persecucion les ha venido con los soldados

de Napoleon , y la nueva secta de los *liberales*. En los conventos poco hay que alborotar , enredar , destruir , intimidar. (Este es el oficio propio de los duendes.) Hace cinco años que todo está conjurado contra ellos , á fin de que triunfe la Francia , y la *filosofía liberal*. Siguiendo así , los conventos , y los pocos que los habitan , se arruinarán , dexarán de incomodar á los filósofos , y la *filosofía* triunfará que es su comun proyecto....

Vamos claros : ó es verdad lo que Vmd. dice en sus números, ó es falso : si lo primero. ¿Cómo permite el gobierno esas reuniones de gente armada en los claustros? ¿Dónde está la policía de esta ciudad , que no vela por la seguridad del gobierno? ¿Cómo permite esas tertulias , ó asambleas *anti-constitucionales* , *anti-políticas* y *anti-christianas* que Vmd. dice? ¿Qué dirá la Nación, la Inglaterra , la Europa toda? ¿Los claustros de Cádiz convertidos en clubs de reboltosos faccionarios!... ¿Nó sabe nuestro gobierno los males que ha traído á toda la especie humana los clubs de los reboltosos de Francia , titulados *jacobinos* por el nombre del convento donde se reunian en Paris? ¿Se imitan estas reuniones en Cádiz , y las autoridades callan?..... Esta debe ser la voz de todo español , y de todo el que lea los artículos del *diario mercantil*.

Mas si lo segundo ; si es falso lo que Vmd. dice , como por fortuna lo es ; si no hay tales asociaciones ; si las gentes que entran allí , no son mas que una porcion de ciudadanos , bien conocida , sino por su *liberalismo* , á lo ménos por su religion , y por su honradez ; si es indudable que se juntaron allí desde que las bombas de los franceses fueron reduciendo los límites de esta ciudad , y precisando á sí habian de tomar alguna distraccion, debiese ser nada mas que en la huerta y jardin de Capuchinos, como el redactor , conciso , y el mismo *diario mercantil* lo pidieron , si este es el origen de tal tertulia ¿cómo se atreve Vmd. á llamarlas asociaciones *anti-constitucionales* , y *anti-christianas*? ¿cómo las llama gente armada? ¿nó es esta una pública calumnia, que deponen contra Vmd. serviles , y liberales , clérigos , frayles, toda clase de personas , que entran , y pueden entrar en dicho convento y hallan con admiracion ser falso quanto Vmd. dice? El gobierno justo que nos rige debe castigar á Vmd. por un calumniador manifesto , por un alborotador público , por un verdadero faccionario , que desacredita las autoridades legítimas , y las corporaciones mas respetables.

(Se continuará.)

CATALUÑA.

Vilanova 13 de julio.

Segun escriben de la frontera , se queixan altamente los franceses en sus papeles de la mala fe de los rusos , por haberles faltado al armisticio , dándoles una batalla en la que han perdido 2000 hombres.

NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

AL PÚBLICO.

Se dice que el dia 5 de junio anterior fueron derrotados totalmente los franceses por los ejércitos de Rusia y Prusia : esperamos los detalles de tan memorable batalla y nos apresuraremos á comunicarlos al público para colmo de las satisfacciones y glorias que ha producido la heroyca constantancia española.

Este es el resultado del famoso armisticio que algunos genios especiales miraron como su idolillo : hombrecillo hubo de estos que se llaman de pró , que durmió tres noches con el armisticio debaxo de la almohada y le robó todas las caricias á su esposa. Estos artículos , decia , si , son interesantes , lo que se susurra de Burgos y Vitoria me huele , me huele á ::: paparuchas : ya no hay que dudar del armisticio : ¡oh!! es fixo. Este ente ¿qué pensaria sacar de él? pero hay muchos entes de su talante , langosta escondida que quiere destruir nuestras mieses , y los infelices se quedan á buenas noches. Gracias y loor al lord inmortal que con un golpe ha batido los felónicos planes de los Galos , y los casi iguales en lo pérfido de un cierto gremio de ::: patriotas se llaman ellos á boca llena , pero son mas acrehedores á la abominacion que los franceses. Acabarán su curso por cursos debidos y bien merecidos. = S. T.

Embarcaciones que ayer entraron en este puerto.

De Ibiza en un dia , el patron Mariano Rufet , catalan , goleta el Carmen , con 2 pasajeros , café y cacao.

De Alicante en 4 dias , el patron Félix Masó , catalan , bergantin San Juan , con 4 pasajeros y lastre.

Aviso. El que pretenda ser dueño de dos burras que se hallan depositadas de pertenencia ignorada , acuda á casa del alcalde celador de la parroquia de Sta. Eulalia , extramuros , Simon Salom , á dar las señas.

Alquileres. En la calle del Dr. Pelegri, cerca la den Morey, hay un segundo piso nuevo para alquilar: en la tienda del maestro zapatero que vive debaxo darán razon.

Se dan en alquiler por quatro años unos entresuelos sitos en la plaza de Cort, frente la casa del banc, que consisten en sala, dos quartos dormitorios y cocina, y será de la obligacion del inquilino adelantar la obra que parezca á su dueño, y su pago segun convendrán: el carpintero Domingo Jayme en la calle del Palau dará razon.

Se alquila un almacen en la calle de los Perayres, capaz de 10 quarteras de trigo, y buen sitio, en la calle de sa Pelleteria número 74, darán razon, y se tratará de su ajuste.

Quien quiera alquilar una casa que consiste en tres dormitorios, cocina, sala, agua y demas necesario, acuda á la plaza del Socós, núm. 39, donde darán razon.

Pérdidas. El dia 11 del corriente se perdió una perrita perdiguera de unos dos meses, blanca y otras señas que se darán al que la haya recogido y tenga la bondad de entregarla á D. Gerónimo Ribera, que vive frente la cofradía de San Miguel, y se gratificará.

Quien haya encontrado una cadena de pelo, para relox, con tres engarzes de oro y un sello sobredorado, que se perdió el dia 14 á las 10 de la mañana, desde la calle de San Miguel hasta la plaza de la Constitucion, hará el favor de entregarla al repartidor de los diarios de Palma, que dará una competente gratificacion.

Quien haya encontrado una perrita dogo, que se extravió el dia 12 del presente, y tiene el hocico negro, las orejas cortadas, y dos manchas por debaxo, la entregará ó dará razon en la librería de Carbonell, plaza de Cort.

Servienta. Una familia que pasa á Cádiz necesita una criada: la que tenga persona que la abone acudirá á la calle de la Pelleteria, número 85, quarto entresuelo, donde le darán razon de quien la necesita.

Nodrizas. En las quatro esquinas del Sindicat núm. 35, vive una jóven viuda que solicita criatura para criar.

Se necesita una nodriza para criar en casa de los padres: en la calle de Montesion, núm. 58, darán razon.

MALLORCA:

En la imprenta de Brusi, costa den Brós, núm. 2.